

LA FÊTE POUR TOUS

P. Théogène Havugimana, directeur national

Dans un monde qui se replie de plus en plus sur lui-même, l'urgence missionnaire se fait sentir comme un appel pressant pour tous à sortir de nos zones de confort pour rencontrer les périphéries géographiques, culturelles et morales de notre temps. Elles attendent ce message d'espoir: Dieu nous invite **tous** à sa fête.

LA MISSION: « ALLEZ ET INVITEZ TOUT LE MONDE À LA NOCE » (MT 22, 9

Tel est le thème choisi par le pape François pour la 98^e journée mondiale de la mission universelle de l'Église célébrée le dimanche 20 octobre 2024. Ce thème renvoie à la parabole d'un roi dont le fils se marie (Mt 22, 1-14). Il invite tous ceux qu'il considère comme indispensables à la fête de son fils. Mais à sa surprise tous refusent son invitation. Il leur envoie une deuxième invitation plus personnelle: «Voici, j'ai préparé mon festin; mes bœufs et mes bêtes grasses sont tués, tout est prêt, venez aux noces» (Mt 22, 4). Mais « sans s'inquiéter de l'invitation, ils s'en allèrent, celui-ci à son champ, celui-là à son trafic» (Mt 22, 5). Et comme si cela ne suffisait pas «les autres se saisirent des serviteurs, les outragèrent et les tuèrent » (Mt 22, 6). Déçu de l'attitude de ses proches il envoie vite ses serviteurs aux carrefours des chemins avec ce message : « Allez inviter tout le monde à la noce » (Mt 22, 9).

La fête dont il s'agit ici nous renvoie à la joie du salut que Dieu réserve à tous ses enfants.

UNE MISSION SYNODALE : DIEU NE S'IMPOSE PAS, IL SE PROPOSE

La mission de l'Église doit être « une sortie inlassable vers toute l'humanité pour l'inviter à la rencontre et à la communion avec Dieu», écrit le pape dans son message. La bonne nouvelle

est que personne n'est exclu de cette communion. La pastorale dans nos paroisses ou unités pastorales, les hôpitaux ou les prisons consiste en une 'sortie' pour inviter tout le monde 'à la fête du Seigneur'. Il ne s'agit pas d'aller imposer la foi ou de convaincre par l'éloquence. Il s'agit plutôt d'aller inviter, c'est-à-dire de proposer l'invitation. Dieu ne s'impose pas, il se propose.

LA MISSION AUX CARREFOURS DES CHEMINS DU MONDE

La décision du roi d'envoyer ses serviteurs à la croisée des chemins de notre monde lance un grand défi à l'Église. L'évangéliste Luc décrit ces carrefours comme les places et les rues de la ville où résident les pauvres, les estropiés, les aveugles et les boiteux (cf. Lc 14, 15-24). C'est le lieu de rencontre avec l'inconnu, les cultures étrangères et étrangères, la diversité. Ces places mettent nos zones de confort en question et nous invitent à regarder le monde avec compassion. Ces lieux semblent déranger nos habitudes et nous poussent à laisser de côté nos assurances d'antan pour embrasser la nouveauté de la mission : tout le monde est invité !

*Ces lieux semblent
déranger nos habitudes et
nous poussent à laisser de
côté nos assurances
d'antan pour embrasser la
nouveauté de la mission*

« Ce 'tous' est au cœur de la mission. N'exclure personne. Tous. Chacune de nos missions naît du Cœur du Christ pour attirer tout le monde à lui » (Pape François).

UNE MISSION QUI REQUIERT L'ENGAGEMENT DE CHACUN

Des millions de personnes dans les périphéries les plus retirées de notre planète, dans les banlieues de nos villes, ou même dans certains coins de nos paroisses n'ont pas encore reçu l'invitation. D'où l'urgence de la coopération missionnaire que Missio promet.

« Aujourd'hui encore, dans un monde déchiré par les divisions et les conflits, l'Évangile du Christ est la voix, douce et forte, qui appelle les Hommes à se rencontrer, à se reconnaître frères et à se réjouir de l'harmonie dans la diversité. » (Pape François)

Chaque chrétien.ne est invité.e à prendre part à la coopération missionnaire. En soutenant spirituellement ou financièrement la formation des futurs prêtres, des catéchistes, des laïcs engagés, des religieux et religieuses, nous propageons cette invitation. Faites de votre paroisse, votre association ou votre école, un pôle de propagation de l'Évangile en prenant part à ce projet missionnaire.

Merci à vous tous qui, individuellement ou collectivement, prenez soin de l'Église. Grâce à vous, en 2023, Missio a pu contribuer à la formation de plus de 80.000 séminaristes et plus de 70.000 catéchistes en Afrique, en Amérique latine, en Asie et en Océanie. Plus de 900 diocèses les plus démunis ont été soutenus. Plus de 200 prêtres et 140 religieuses ont reçu une formation solide. Plus de 29.000 orphelins ont retrouvé la voie de l'école. Vous avez redonné vie à plus de 200 jeunes filles-mères.

Par votre générosité vous activez le cœur missionnaire qui est en vous !